



RÉGION ACADÉMIQUE
ÎLE-DE-FRANCE

MINISTÈRE
DE L'ÉDUCATION NATIONALE
ET DE LA JEUNESSE
MINISTÈRE
DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR,
DE LA RECHERCHE
ET DE L'INNOVATION

**Le Recteur,
Chancelier des universités**

Mél
ce.recteur@ac-creteil.fr

4 rue Georges Enesco
94010 Créteil cedex
Web : www.ac-creteil.fr

Créteil, le 17 octobre 2019

Le recteur de l'académie de Créteil,
chancelier des universités

à

Madame Martine CLODORE
Co-secrétaire générale académique du SNES Créteil

Objet : association problématique au PAF de Créteil

Dans un courrier daté du 3 octobre, vous me demandez le retrait des formations dispensées par l'organisme « Acteurs de lien ». Cet organisme de formation n'a effectivement pas encore demandé l'agrément académique mais il est parfaitement connu de mes services. Trois IA-IPR ont évalué ses formations. En 2016, avant l'autorisation d'accès au plan académique, une formation de trois jours au sein de l'académie de Paris a été suivie et évaluée, une deuxième formation à titre expérimental dans notre académie a été à nouveau inspectée l'année suivante et toutes les garanties ont été prises avant d'étendre les interventions. Le service de la formation suit régulièrement les évaluations demandées aux stagiaires, et des collaboratrices assistent aux nouvelles formations. Toutes les informations récoltées sont concordantes et signalent la pertinence et l'efficacité des formations dispensées par ce prestataire spécialisé dans le développement des compétences psychosociales. Les formations sont plébiscitées par les personnels (160 candidatures pour 20 places offertes par exemple pour le CPP0403), les demandes d'aides négociées de territoire ciblant précisément Acteurs de lien sont fréquentes et témoignent de l'intérêt porté par les équipes éducatives. C'est avec autant de succès que la CARDIE travaille avec Acteurs de lien depuis 2015 et l'accompagnement du programme ADHERE piloté par Eric Debarbieux.

Cet opérateur de formation a aussi œuvré, ou œuvre, dans les académies d'Orléans-Tours, Paris, Rouen, Strasbourg et Versailles, il est intervenu à l'ESENER (aujourd'hui IH2EF) et a collaboré avec la DGESCO (participation à des séminaires nationaux et à la rédaction du guide « pour une justice préventive et restaurative en milieu scolaire »).

Outre l'éducation nationale, Acteurs de lien intervient dans des contextes divers : partenariat national avec les MFR (Maisons familiales rurales) et les FDE (Foyer Départemental de l'enfance), Internat des apprentis d'Auteuil, travail avec les éducateurs de l'Arche (accompagnement des adultes en situation de handicap).

Il est à noter que l'action conduite sur le territoire de la Seine Saint Denis dans des réseaux d'éducation prioritaire à Pantin et Saint Denis, est complémentaire d'une action initiée par la Préfète déléguée pour l'égalité des chances auprès du préfet de la Seine-Saint-Denis. Dans le cadre de la politique de la ville, la préfecture finance l'intervention d'Acteurs de lien auprès de personnels municipaux et auprès de parents d'élèves du même secteur. Je vous précise que si la présentation de la formation est bien proposée à tous les professeurs des collèges concernés, seuls les volontaires y seront finalement conviés. Elle n'est en aucun cas « imposée » comme vous le précisez.



2/2

En ce qui concerne le rapprochement fait entre les écoles Steiner-Waldorf et la Discipline Positive, il me semble que ces propos concernant Acteurs de liens, organisme de formation français, ne sont ni documentés ni le reflet d'une quelconque réalité.

En l'espèce, je souhaite donc maintenir ces formations au bénéfice des personnels et des élèves de l'académie.

Le recteur de l'académie de Créteil

Daniel AUVERLOT